

PROVINCIAS

La excitación política de Vizcaya

EL ALCALDE DE BERMEO, MULTADO

SOLUCION DE LA HUELGA DE CARGADORES DE GIJON

OTROS CONFLICTOS PENDIENTES

La dimisión del gobernador :: Bandera nacionalista izada :: Incidentes políticos.

Bilbao, 15
 Persona bien informada asegura que los motivos de la dimisión del gobernador civil señor Castro Casal, son la fuerte impresión que dejaron en su ánimo los sucesos del viernes y las acres censuras dirigidas contra él.
 —El gobernador civil anterior ha manifestado que en el Ayuntamiento de Bermeo se izó la bandera nacionalista, habiendo ordenado la inmediata retirada de la misma a la guardia civil e imponiendo al alcalde 500 pesetas de multa.
 —Con motivo de la excitación política reinante, se han producido diversos incidentes promovidos por jóvenes nacionalistas, ractiéndose varias detenciones.
 —Aún no se dictó auto alguno de procesamiento con motivo de los sucesos de la Juventud Vasca, por no haber transcurrido las 72 horas.
 —En Lejona, un tren de Las Arenas arrolló a Emilio Díez, de 39 años, obrero, que falleció momentos después de ingresar en el hospital.—Navarro.

La regata de honor. Distribución de premios :: Los nacionalistas promueven un incidente. Detenciones

San Sebastián, 15
 Con magnífico tiempo y mar plano a presencia de miles de almas, se han celebrado las regatas de honor entre las traineras clasificadas en la prueba eliminatoria. Resultado de la regata de hoy: Pasajes de San Pedro, 19 minutos, 44 segundos; Orío, 20 m. 2 s. 4-5; Pasajes de San Juan, 20 m. 12 s. 3-5; San Sebastián, 12 m. 12 s. 4-5. Clasificación general, Pasajes de San Pedro, 39 minutos 59 s., bandera de honor y 18.000 pesetas. Orío, 04 m. 15 s. 2-5, 12.000 pesetas. Pasajes de San Juan, 40 m. 30 s. 1-5, 8.000 pesetas. San Sebastián, 40 m. 36 s. 2-5, 5.000 pesetas. Guetaria, 2.000. Fuenterrabía, 1.000.
 La tripulación de Pasajes de San Pedro respondió a la mayoría de los pronosticos y apuestas a su favor. Hizo una regata formidable. Los remeros fueron ovacionados. En el Ayuntamiento el alcalde distribuyó los premios, ovacionándose al petron de San Pedro, que tuvo que exhibir al público la bandera de honor.
 Mientras en el Ayuntamiento se celebraba el acto de la distribución de premios a los ganadores de las regatas de traineras, en la plaza de la Constitución, donde aglomerábanse miles de almas esperando para ovacionar a la tripulación vencedora, surgió un ruidoso incidente provocado por jóvenes nacionalistas que arrojaban gran cantidad de octavillas, llamando la atención de los estudiantes, la mujer y la juventud vasca.
 El texto era de propaganda nacionalista. La inmensa mayoría del público replicó con protestas, silbidos y vivas a la República.
 Los nacionalistas insistieron, lanzando desde el balcón octavillas, continuando la gritería del público. En otro balcón una mujer sacó una colgadora republicana, ovacionándose. Como réplica, en otro balcón de enfrente, colocaron la bandera de los colores nacionalistas.
 Redobláronse los gritos de protesta, hubo algunos puñetazos e intento de asalto a la casa donde estaban los nacionalistas, pudiendo contener la invasión destacados elementos republicanos.
 Intervino la policía.
 La presencia en el balcón del Ayuntamiento de los remeros triunfadores, con la bandera ganada, cortó el incidente, para ovacionar al público a la tripulación de Pasajes.
 La policía procedió a detener a cuantos hallábanse en aquellos balcones y habían provocado el jaleo con demostraciones nacionalistas. Fueron llevados al Gobierno civil un sacerdote, siete mujeres, de éstas tres maestras y ocho hombres, quedando incomunicados a disposición del gobernador.
 Los remeros de Pasajes de San Pedro fueron recibidos en aquel puerto pesquero con delirante entusiasmo. Es la quinta bandera que llevan ganada en regatas y la cuarta consecutiva en San Sebastián.
 —A las cinco de la tarde, en la misma plaza de la Constitución, se celebró la primera eliminatoria del campeonato de aizkolari, venciendo Aquineta, que partió ocho troncos de 50 pulgadas en 20 minutos 57 segundos, y Keisheta, 21 y 29. Presenció la prueba numeroso público.
 Mañana se efectuará la segunda, correspondiente a las fiestas de semana vasca.—Díaz.

Se retiran las fuerzas de Covadonga. Huelgas solucionadas :: Nuevos conflictos sociales :: Curación milagrosa de una monja :: Conferencia accidentada.

Oviedo, 15
 El gobernador estuvo en Covadonga, acompañado de dos jefes de la benemérita y del comisario de policía, revisando las fuerzas del ejército, de la benemérita y de policía, destacadas allí hace un mes.
 No juzgando necesaria su permanencia en aquellos lugares, ordenó retirar las fuerzas.
 Durante la visita al Santuario le acompañó el cabildo.
 —Se ha solucionado la huelga de cargadores de los muelles de Gijón, reanudándose los trabajos.
 En cuanto a los guardas jurados se les concede un mes de plazo para elegir entre el cargo actual o la jubilación.
 También se ha solucionado la huelga de marineros de Luarca.

Regreso del alcalde :: Proceso cívica :: Otras noticias.

Alicante, 15
 Regresó de Madrid el alcalde don Lorenzo Carbonell, posesionándose de su cargo.
 —Esta tarde se celebró la procesión cívica para conmemorar el fallecimiento, durante la epidemia cólera, del gobernador civil señor González Quijano, ante cuyo mausoleo depositará flores el Ayuntamiento, que invita al vecindario a acudir al acto.
 —En la sesión de la Diputación provincial se acordó requerir a los diputados del período dictatorial, para que reintegren sus sueldos a los médicos del hospital civil, que fueron suspendidos en sus cargos por expediente instruido en aquella época.
 —Esta tarde se inaugura en los salones del Ateneo la exposición de cuadros del notable pintor, comprovinciano nuestro, José Gálvez.
 —Ha salido nuevamente para Teruel el go-

bernador civil de aquella provincia señor Pomaes, que ha pasado aquí unos días con sus familiares.
 —Cerca de Elche ha chocado contra un árbol un auto de servicio de la empresa La Albatense, resultando heridos el conductor y un viajero, que fueron curados en dicha ciudad.—Teruel.

Cesiones a la ciudad :: El gobernador civil candidato a diputado a Cortes.

Palma de Mallorca, 15
 El presidente de la Diputación de Baleares don Francisco Juliá, que es también diputado de las Constituyentes ha telegrafiado manifestando haberse entrevistado con el ministro de la Guerra para pedirle que el Glacis de Santa Catalina sea cedido al Ayuntamiento, lo mismo que el cuartel de caballería. Añade que ambas cesiones pueden darse como un hecho.
 —El Ayuntamiento de Andraitx ha acordado por nueve votos contra cinco, quitar el nombre de plaza de Weyler y sustituirlo por plaza de Castelar.
 —Comunican de la ciudad de Alcudia que en una de las pasadas noches un grupo reducido de personas irreligiosas cometieron dos escándalos, uno ante la casa del presidente de la Congregación Mariana y otro ante la casa de uno de los vicarios, cuyas puertas apedrearon.
 —El «Boletín Oficial» anuncia elecciones para el día 4 de octubre con objeto de cubrir la vacante de diputado a Cortes por la vacante del señor Azafía. Solamente se presentará como candidato don Francisco Carreras que hasta ahora ha sido gobernador civil de Baleares quien ha presentado la dimisión de su cargo con carácter irrevocable.
 El señor Carreras marchará mañana a Ibiza en viaje de propaganda electoral.
 —Continúan en huelga los obreros zapateros de la fábrica de calzado del pueblo de Alaró, ascendiendo a 117 el número de los huelguistas.
 —Ha sido destinado a Barcelona el actual administrador de Correos de esta provincia, don Francisco Pons.—Vives.

Telegramas al Gobierno :: La represión de la mendicidad :: Los pantanos de Ribota y La Haya.

Zaragoza, 15
 Los prelados de esta provincia eclesiástica y varias entidades de Acción Católica han curado telegramas al presidente del Consejo de ministros pidiendo que en la nueva Constitución se respeten los derechos de la Iglesia, la enseñanza religiosa, la familia cristiana y las comunidades religiosas.
 —El alcalde de la ciudad ha emprendido una campaña de represión de la mendicidad habiendo descubierto que había profesionales que ataquaban muchachos abandonados por sus familias mediante el pago de tres pesetas diarias, obteniendo con este alquiler un beneficio de cincuenta.
 —A la asamblea celebrada en Calatayud para tratar de las construcciones de los pantanos de Ribota y La Haya, asistieron representantes de la cuenca del Jalon que acordaron pedir al ministro de Fomento y a la Mancomunidad del Ebro su inmediata ejecución. Habían el director general de Estadística señor Casado, los diputados a Cortes por Zaragoza señores Marraco, Teruel y Ullid, el gobernador civil de Soria y diversos representantes.
 —Terminada la huelga de obreros conservadores todos ellos volvieron al trabajo.
 —Los maestros que siguen los cursos abreviados se niegan a entrar en clase en señal de protesta por el procedimiento de selección realizado.
 —El gobernador ha visitado la ciudad de Caspe tratando con su Ayuntamiento de problemas vitales para la población. —Serrano Serrate.

Terminó la huelga general

Granada, 15
 Pasado el plazo de 24 horas la huelga que declararon los obreros del ramo de construcción como protesta contra la suspensión del mitin sindical, se han reintegrado hoy todos al trabajo. Sólo queda pendiente la cuestión de los jornales de los azucareros del pueblo de Caniles. Se espera al ingeniero de las fábricas, que viene de Madrid, con una fórmula de avenencia.
 —Ha comenzado en la iglesia de las Angustias el novenario a la Virgen, patrona de la ciudad, asistiendo el Colegio de Abogados. Esta año se ha suprimido la procesión y no asistieron a los cultos la Diputación ni el Ayuntamiento.—Fuente.

Conflicto social aplazado :: Renuncia de un acta de diputado :: Asamblea de agricultores.

Sevilla, 15
 El gobernador ha logrado, de acuerdo con los obreros, aplazar el planicamiento de la huelga de azucarera La Bética, evitándose el imminente conflicto que hacía temer la pérdida de la cosecha de la remolacha, por falta de adquisición.
 Hoy ha marchado en avión a Madrid el objeto de informar al ministro de Estado de los conflictos sociales de la provincia. Regresará mañana, probablemente acompañado del director general de Obras públicas.
 —El diputado socialista por Sevilla don Hermezagildo Casas, ha anunciado su propósito de renunciar al acta de diputado. Actualmente desempeña la presidencia de la Diputación provincial.
 —El Jurado mixto del Trabajo rural ha aprobado las tarifas para la recogida de aceitunas y fecas de la vendimia. Los agricultores en pequeña escala, de toda la provincia, han convocado una asamblea para el próximo domingo.—Sanmiguel.

Dos obreros heridos en un desprendimiento de tierras :: Acto heroico :: Petición de los católicos.

El Ferrol, 15
 En el desprendimiento de tierras ocurrido en las minas de Moyá, quedaron sepultados los obreros portugueses Manuel Ferreiro y Jesús Vázquez, que fueron extraídos gravísimos; ambos con la fractura del cráneo y piernas.
 —Jugando en el muelle de este puerto el niño Guillermo García, cayó en el mar en sitio peligroso, desapareciendo. Cuando estaba a punto de perecer ahogado arrojóse vestido Ger-

mán Piñeiro, exponiendo por dos veces su vida y consiguió salvarlo.
 —La Junta de Salvamento de Naufragos le concederá una recompensa.
 —Todos los pueblos de esta diócesis dirigen telegramas al presidente del Consejo, pidiéndole se consigne en la nueva Constitución, que la mayoría del pueblo español es católico y no se adopte acenero alguno en materia religiosa, sin concordarlo con la Santa Sede.
 —Los Pósitos de pescadores recibieron un telegrama laudatorio del director general de Trabajo, saludándoles y manifestándoles que por parte de la Dirección general y de los organismos del Instituto Social de Marina, encontrarán siempre un decidido apoyo, seguros de que la finalidad de los Pósitos se cumplirá, separándose de las luchas sociales y políticas.—Corresponsal.

Hiere a una joven y vuelve el arma contra sí :: Irregularidades denunciadas :: Riña sangrienta.

Almería, 15
 En la calle Almanzor Alta se produjo un sangriento suceso al que dió lugar Antonio López Amat, de veinte años, que requería de amoros a su vecina Anita Hernández Dionis, de 20 años sin resultado alguno. Esta tarde cuando Anita paseaba con su amiga Angeles Jiménez Guirado, de veinte años, Antonio, exasperado, disparó contra Anita, alcanzando a Angeles en el vientre. El agresor, que estaba impedido y sentado en una silla, al darse cuenta de lo que había hecho, se disparó un tiro en la cabeza, de resultas del cual falleció momentos después. Angeles, en gravísimo estado, fué conducida al hospital y ante la ausencia del médico de guardia, se produjeron fuertes profestas, desarrollándose entre los familiares de la víctima escenas de dolor.
 —En el Ayuntamiento, el concejal de Acción Republicana don Diego Salaberrí, denunció las irregularidades cometidas en la cobranza del arbitrio del pescado durante el año actual, acusando a varios asentadores. El público que asistía a la sesión, alborotó, acogiendo su propuesta con silbidos y en medio de un gran escándalo se acordó instruir expediente y que la cantidad retenida por los asentadores ingresase en la caja municipal.
 —En Santa Fe, cuando se hallaban en una taberna varios individuos que habían bebido con exceso, discutieron, degenerando la discusión en riña. Para defender a su padre, que era uno de los que reñían, llegó el joven Manuel Ortega López, de 23 años, sobre el que Juan Díaz González, que se hallaba en el suelo hizo un disparo de revólver hiriéndole en la espalda.
 En gravísimo estado se le condujo a Almería, falleciendo en la clínica de la casa de socorro, a poco de ingresar en ella.—Albacete.

La actitud de los obreros parados de algunos pueblos.

Córdoba, 15
 Han llegado noticias de que los obreros parados de Villa del Río recorrieron las casas pudientes, obligándoles a entregarles socorros.
 Hoy repitióse el caso en el pueblo de Carpio, sabiéndose oficialmente que las cantidades recaudadas repartiéronse en el Ayuntamiento entre los obreros parados.
 El gobernador al tener conocimiento de estos hechos ha tomado medidas para que no se repitan en otros pueblos.
 —Por las anomalías que existen en el pueblo de Espejo, el ministro de la Gobernación ha ordenado que pasen al juzgado.—Aguilera.

Actitud de los maestros :: Robo en un hotel.

Murcia, 15
 Esta mañana, como había anunciado, comenzaron los cursillos para seleccionar los maestros que quedarán sin plaza en las oposiciones del 23, negándose a tomar parte los concursantes por haber recibido telegramas de otras provincias negándose también, por el escaso número de plazas. Cruzáronse telegramas, dando el director general un plazo de veinticuatro horas, quedando fuera de concurso los que no se presenten mañana a las once de la mañana.
 —Pasó para Madrid el ministro de Marina, acompañado de otras personalidades.
 —Celebróse la romería acompañando a la patrona, Virgen de la Fuensanta, al ermitorio del Monte, superando el público al de otros años.
 Los obreros mineros de Mazarrón volvieron al trabajo.
 —En el balneario de los Baños de Fortuna, los ladrones penetraron en una habitación del hotel, ocupada por el banista don Francisco Sánchez Giacón, de Granada, robándole 1.125 pesetas. Para no ser vistos pusieron una escalera y cuerdas. Además robaron alhajas de gran valor. A pesar de las pesquisas de la guardia civil, no se da con los ladrones.—Hervás.

De los últimos sucesos

Bilbao, 15
 El juez ha decretado la libertad de catorce detenidos en el Centro Vasco, con motivo de los sucesos del viernes, pero continúan en la cárcel, gubernativamente, Ignacio Castell, detenido en la Granvía. Ha sido procesado, quedando en libertad, con fianza.—Navarro.

Alcalde encarcelado :: Manifiesto del partido Republicano Radical.

Valladolid, 15
 El gobernador, en vista de que se habían celebrado capenas en los pueblos de Nava del Rey y Portillo, a pesar de la destitución de aquellos alcaldes y por haber consentido alcaldes accidentales el mencionado festejo, ha suspendido a los alcaldes interinos y ante la reiteración de la desobediencia en Nava del Rey, ha ordenado el encarcelamiento del alcalde accidental.
 —El comité del partido republicano radical ha publicado una circular en la cual invita a sumarse a su ideario, ya que la República no pueda ser patrimonio de un partido.
 Afirma que se deben abrir los corazones a todo acercamiento, decente y desinteresado, pues ha pasado la hora de las desconfianzas.
 —De acuerdo con los directores de las Escuelas Normales, el alcalde gestiona mejoras en el edificio que ocupan esos centros de enseñanza.
 —Celebraron junta los representantes de la F. U. E. en las distintas Facultades de esta Universidad, tratando del próximo congreso de universitarios y estudiantes, en que se estudia la reforma de la enseñanza. Se estudiaron temas interesantes que llevarán a la próxima junta asamblea la representación vallisoletana.—Corresponsal.